



LA CUARTA TRANSFORMACIÓN

Darío Celis

@dariocelise

T-MEC: más patadas al avispero



Graciela Márquez

Los chicos en la nueva era de la 4T van a tener que decirle adiós al Tigre Toño, a Pancho Pantera, al Gansito, a los Conejitos de chocolate y a cualquier personaje o dibujo divertido.

Mirar el anaquel se convertirá en un asunto serio porque, según el Morenismo puritano, los niños no deben ver productos con etiquetas que los distraigan o despierten su imaginación.

Resulta que la Dirección General de Normas de la Secretaría de Economía, a cargo del controvertido Alfonso Güati Rojo, ya publicó en el Diario Oficial de la Federación una nueva NOM.

El 11 de octubre salió la NOM 051-SCFI/SSA1-2010, “Especificaciones generales de etiquetado para alimentos y bebidas no alcohólicas preenvasados- Información comercial y sanitaria”.

En dicho proyecto se señala:

“En la etiqueta de los productos preenvasados que incluya algún sello no se deberán utilizar personajes, dibujos, celebridades, regalos, ofertas, juguetes o concursos, ofertas relacionadas con el precio o el contenido, juegos visual-espaciales o anuncios de redes sociales del producto, que fomenten su consumo.”

Aparentemente, Güati Rojo cree que con prohibir en las etiquetas de los productos alimenticios la imagen de personajes o colores atractivos, se va a combatir la obesidad.

Este criterio sólo demuestra que subestima la inteligencia de los consumidores y cree que hay que eliminar imágenes atractivas para que los ciudadanos “no caigan en la tentación”.

Estas actitudes que cuando se dan en materia religiosa se califican de “mochas” o moralistas, se han contagiado profusamente entre no pocos representantes y miembros de la 4T.

Con ello incurren en desacato hacia los tratados comerciales vigentes, ya que los empaques de productos extranjeros se exportan a México como en todo el mundo, sin visiones subjetivas.

Gobiernos de otros países están atentos a estas regulaciones que son barreras no arancelarias, porque además violentan derechos de propiedad industrial y sientan un pésimo precedente.



Estas iniciativas pueden afectar la firma del T-MEC, al igual que la pretensión de la Oficial Mayor de la Secretaría de Hacienda, **Raquel Buenrostro**, de comprar los medicamentos del 2020 a otros países.

Y también la pésima señal de esa misma dependencia al mando de **Arturo Herrera** de “dar línea” a los Morenistas que quieren legalizar, no 18, pero sí entre 2 y 4 millones de “autos chocolates”.

¿Alguien sabe dónde está la secretaria de Economía, **Graciela Márquez**?

A UN AÑO de gobierno **Andrés Manuel López Obrador** queda claro que se requiere claridad en la conducción de Pemex. Al menos acabar con la cada vez más enconada disputa entre su director, **Octavio Romero**, y la secretaria de Energía, **Rocío Nahle**, máxime cuando la ausencia del primero se hace más evidente frente a un **Marcos Herrería** que se excede en sus decisiones, ya sea financieras u operativas, con la complacencia de aquél. Para no ir muy lejos hace un mes se dio un “golpe de Estado” en la Subdirección de Proyectos Industriales de Pemex Transformación Industrial. Por instrucciones de Herrería el titular de esa unidad, **Miguel Breceda**, “corrió” a **Leonardo Cornejo**, el colaborador más cercano a Nahle que tiene bajo su responsabilidad la nueva refinería de Dos Bocas. Al funcionario lo agarraron en plenas vacaciones, pero bastaron 5 días para que Nahle ordenara su reinstalación. Le decía que la semana pasada el presidente sentó otra vez a Romero y a Nahle para pedirles trabajo coordinado. Se ve difícil, de ahí que una eventual salida de su amigo no sea remota. Hay quienes ya lo ven enfilando a la CFE, en lugar de **Manuel Bartlett**, o a la SCT, en relevo de **Javier Jiménez Espriú**.

POR CIERTO: A más de un mes que le reporté que los elevadores de Pemex se están cayendo con usuarios adentro por falta de mantenimiento, la negligencia e ineficiencia de la Dirección Corporativa de Administración, del susodicho **Marcos Herrería**, y la Dirección de Servicios Corporativos, a cargo de **Iyadali Martínez**, sigue poniendo en riesgo a los trabajadores de la empresa. A partir de esta semana los empleados de plano se pusieron en “huelga de elevadores” y los han cancelado. Prefieren las escaleras a seguir jugándose por la falta de medidas de seguridad, protección civil y mantenimiento, que se insiste, no solo se está dando en los elevadores.

MIGUEL ZARAGOZA FUENTES, el fundador del poderoso Grupo Z, corrió a todos los abogados que tenía contratados en su defensa en el conflicto penal y mercantil que sostiene con su ex esposa, **Evangelina López Guzmán**. Del caso ya le habíamos platicado aquí. Está radicado en Houston y en disputa está una demanda de la segunda para quedarse con el 50% del emporio gasero, valorado en unos 8 mil millones de dólares y que sería el más influyente del país con 38% del mercado de distri-



Fernando Gómez Mont

bución y venta de gas licuado. Zaragoza le dio las gracias a **Antonio Lozano Gracia**, **Arturo Chávez Chávez**, **Eduardo Romero Ramos** y **Eduardo Luenigo Creel**. Y reconfiguró su batería jurídica fichando a **Fernando Gómez Mont**, **Alberto Zínser**, **Julio Esponda** y **José Antonio García Alcocer**.

COMO LE PLATICABA ayer, Global Vía mantiene una cruzada contra Grupo ICA en lo que parecen ser sus primeros pasos por retirar sus únicas inversiones en México. Sin sentirse cómodos con el gobierno de la 4T, la empresa española de **Juan Béjar** presentó apenas en julio pasado una demanda en tribunales para intentar forzar a la firma que dirige **Guadalupe Phillips** a comprarle su participación en el proyecto de la autopista Necaxa-Tehuacán. Luego de 13 años de operación, y ante la acción legal, pareciera que Global Vía ya no se encuentra confiada con el entorno político actual, pues no está buscando nuevos proyectos y sí trata de deshacerse legalmente de los que tiene.



Juan Béjar

ITZEL MORENO, LA directora general de Supervisión Bursátil de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, se perfila a asumir la vicepresidencia del mismo nombre que dejará este mes **Paola Frago**. Moreno es muy cercana a **Jaime González Agudé**, el ex presidente de ese organismo. Fue pieza relevante, al igual que la misma Frago, en la “investigación” que en su momento encomendaron los entonces secretario de Hacienda, **José Antonio Meade**, y el gobernador de Banco de México, **Agustín Carstens**, a los bancos señalados por manipular tasas de interés en la compra-venta de valores gubernamentales.



Paola Frago

HOY HABRÁ CONSEJO en Televisa, que copresiden **Bernardo Gómez** y **Alfonso de Angoitia**. Pendientes mañana con el *conference call* que habrá con los analistas, donde se comentarán los resultados y podrían darse noticias. Este día por lo pronto el consorcio de **Emilio Azcárraga** frente al reciente *up front* exitoso con anunciantes que tuvo hace un par de semanas, en el que se adelantaron los nuevos contenidos y las plataformas que tendrán en el 2020.

